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Ce mardi Î8 mai avait lieu à
Mase une rencontre avec la popu-
lation, comme annoncé dans le
Peuple valaisanrTïprès la soirée à
Vouvty, le beau village de Mase a
été retenu, et non sans raisons. En
effet, les communes de Nax, Mase
et Vernamiège fusionneront pro-
chainement pour devenir une seule
commune, celle de Mont-Noble.
Une nouvelle section socialiste
avait d'ailleurs été fondée quelques
jours auparavant à Vernamiège
pour cet événement La première
activité de cette section était donc
cette soirée « Rencontre avec la
population ».

Et ce fut un succès ! Environ 60
personnes se sont en effet rendues
à la salle polyvalente de Mase dès
20 h.

Cette soirée était l'occasion d'é-
couter les discours de plusieurs
personnalités socialistes du canton
ou de la région. Et c'est le jeune
président de la section PS du
Mont-Noble, Grégoire Berthod,
qui a ouvert la
rencontre avec
un discours de
bienvenue et
de remercie-
ments. Le Nax-
ard en a profité
pour présenter
les orateurs du
jour, ainsi que les membres du
comité de la nouvelle section.
Président de la soirée, il a passé la
parole aux différents invités pré-
sents, en commençant par

Véronique Maret, députée du dis-
trict d'Hérens
et vice-prési-
dente du PSVR.

« Pour assurer ce service
publiez-nous avons besoin d'un
Etat fort, avec les ressources
suffisantes ».

'

Dans son discours, la députée
d'Ayent a avant tout mis l'accent
survie-service public et notamment
sur la Poste. Elle a rappelé les sup-
pressions d'offices postaux (dont
N&x)-annoncées l'an passé par le
Géant jaune et a surtout mis en évi-
dence-la belle réaction de la popu-
lation naxarde, qui a résisté et s'est
mobilisée pour faire entendre sa
voix : « Une levée de bouclier qui a
porté ses fruits ! »

De même, Véronique Maret a
dénoncé la volonté au niveau fédé-
ral de supprimer des lignes de bus
postaux. En tant que région péri-
phérique et de montagne, le Valais
est évidemment tout spécialement

touché. Cette nouvelle attaque
contre 'les villages est inadmissible
et touche principalement les per-
sonnes âgées et les enfants.

Enfin, l'Ayentôte a terminé son
discours en rappelant que le servi-
ce public concernait non seule-
ment les~ transports publics et la
Poste, mais également des élé-
ments comme les structures d'ac-
cueil pour les enfants ou les homes
pour personnages âgées.



« Je me bats pour que le tra-
vail des employés communaux
soit reconnu et respecté ».

Après Véronique Maret, c'est le
conseiller communal de Nax
Géraîd Théodoloz qui a pris la
parole pour don-
ner quelques
éléments rela-
tifs à ses dicas-
téres, et plus
précisément
aux Travaux
publics. Dans
son discours-,
Géraîd a pu donner des éléments
concrets à propos de son engage-
ment au niveau local. Il a ainsi rele-
vé le fait que les Travaux publics
soient un domaine « délicat », avec
un lien direct avec la population et
des difficultés importantes pour les
petites communes, au vu du
manque de ressources financières.
En outre, le conseiller communal a
tenu à défendre dans son discours
le travail des employés commu-
naux, qui s'engagent activement au

'service de la population. Leur trar-
vail n'est en effet pas toujours
reconnu alors que ces employés
doivent réaliser des activités bien
souvent pénibles mais essentielles
pour le bon fonctionnement du
village.

pour donner quelques propositions
que la commission entend appor-
ter à la nouvelle commune : avec
notamment des aides au logement,
une analyse de la faisabilité d'une
UAPE (avec la mise sur pied d'une
séance d'information pour les
parents), maintien des acquis pour
les personnes âgées (repas à domi-
cile, séances de gymnastique,...),
une proposition d'amélioration du
transport des élèves, des subven-
tions pour les entreprises formant
des apprentis, l'organisation de soi-
rées pour les jeunes des trois villa-
ges,... Enfin, Marguerite Moix a
abordé la question du Cycle
d'Orientation, étant donné qu'une
proposition a été formulée d'ame-
ner les jeunes de la nouvelle com-
mune au CO d'Euseigne et non
plus à Sion. La question est toute-
fois très sensible et mérite un choix
réfléchi et discuté.

« Le travail dans la commission
"Formation, Santé, Social" me
tient à cœur car ces domaines
touchent tous les individus, de
l'enfance à la vieillesse ».

Une autre citoyenne de Nax s'est
alors adressée à la population pré-
sente '.MargueriteMoix, ancienne
députée-suppléante, actuellement
membre de la
commission
«Formation,
Santé, Social »
pour la nou-
velle commu-
ne du Mont-
Noble. Sa pré-
sence dans
cette commission lui tenait à cœur,
étant donné les sujets d'importance
qui y étaient abordés. Marguerite a
d'ailleurs profité de son discours



« Je tiens à défendre mes
nombreux collaborateurs, qui
font un énorme travail et sont
parfois soumis malgré tout à la
critique ».

La parole a ensuite été donnée à
la conseillère d'Etat Esther
Waeber-Kâîbermatten. Dans son
discours, Esther a également souli-
gné le travail
important de
ses nombreux
collaborateurs
et donné
quelques élé-
ments relatifs
~â: son 'départe-
ment. Elle a
tout d'abord traité du domaine de
la sécurité, avec la Police cantona-
le, les établissements pénitenciers,
le service militaire, la protection
civile, les sapeurs-pompiers ou
encore le service de la circulation
routière et de la navigation. La
Conseillère d'Etat a affirmé s'in-
quiéter du manque de personnel
dans les prisons valaisannes. Elle a
aussi abordé la question de l'aéro-
port militaire de Sion, avec les pro-
blèmes liés au bruit mais égale-
ment les aspects positifs comme les
places de travail ou encore le finan-
cement de l'aéroport civil sédunois.

Esther Wàeber a également tenu
à dénonce£-î'image donnée par les
médias des requérants d'asile.
Ceux-ci sont peu nombreux en
Valais (env. l'600 personnes) mais
se retrouvent régulièrement dans
les médias. * 11 est clair que certains
requérants tfeent des problèmes
mais la grancTc majorité d'entre eux
vient de pays en guerre et se com-
porte très bien, conscient de leur
situation », a précisé la Ministre.

Enfin, son discours s'est égale-
ment conclu sur le thème du servi-

ce public, englobant dans ce terme
une administration cantonale à
disposition et à l'écoute de la
population.

« Pour changer les choses, il
faut que les gens sachent qui
défend qui ! ».

Après la conseillère d'Etat, le
conseiller national Stéphane
Rossini s'est à son tour exprimé
devant la popu- f
latîon, en don-
nant quelques
informations
liées à son man-
data Berne. Le
Nendard a rap-
pelé que la
politique, c'é-
tait tout ce qui fait notre quotidien
et qu'aucune avancée n'a jamais
été offerte au peuple, qui a tou-
jours dû conquérir le progrès par
la lutte. Il est donc important de se
faire entendre, surtout pour les
plus petits, et notamment les villa-
ges-de-monfagne;- -

Stéphane Rossini est également
revenu sur l'alliance des partis
« centristes » PDC, PLR et PDB. Et
il a rappelé qu'aucun de ces trois
partis ne pouvait vraiment se
revendiquer du centre : à Berne, le
PLR rt€ défend en effet que 10%
de la population, les plus riches et
les plus puissants, le monde de la
finance ; de son côté, le PDB, c'est
« le nom poli d'UDC », de vrais
UDC~mais polis et respectueux ;
quant'au PDC, il est divisé entre
une aile proche du PDB, une liée
au PLR et une dernière se rappro-
chant plus du centre.

Le conseiller national a averti
que si FUDC avait mis 20 millions
dans la campagne de 2007, il ris-
quait d'investir le double l'année
prochaine. Il faudra donc s'atten-

dre à une publicité énorme de leur
côté et le PS devra se faire entend-
re en montrant sa cohérence et
son engagement au service de l'im-
mense majorité de la population,
au contraire des autres partis poli-
tiques.

« II faut se battre, gagner les
prochaines élections et tra-
vailler ensuite pour mettre en
place notre programme ! ».

Enfin, le président du PSVR,
Jean-Henri Dumont a terminé la
partie officielle
avec un der-
nier discours.
Le président
du parti, qui
s'était remis de
ses émotions
de la séance
de création du
PS Mont-Noble, a tenu à remercier
les pionniers socialistes de Mase,
Nax et Vernamiège, qui ont défen-
du durant des années des idéaux

-de gauche -daits cette-région^Jean-
Henri a ensuite fustigé la décision
du Grand Conseil de faire passera
la caisse les patients dans les soins
de longue durée. Parlant de désen-
gagement de l'Etat, le président du
parti a qualifié ce choix d'inadmis-
sible et irresponsable ! 11 a égale-
ment appelé la population à se
mobiliser en vue des prochaines
élections et à défendre nos idéaux.

Après ces discours, quelques
personnes ont interpellé les ora-
teurs sur différentes thématiques.
Enfin, la soirée s'est terminée par
un apéritif offert par la nouvelle
section du Mont-Noble et il n'y
avait pas besoin du célèbre soleil
masate pour réchauffer l'assem-
blée.

M.R




